

En la capital. 4.50 pías. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 4.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuarios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Compañón en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, sábado 3 de Junio de 1893.

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 4.997

GACETA.

La del 31 publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales órdenes de reconocimiento de créditos de abonarés y alcances por ajustes finales pertenecientes á individuos del ejército de Cuba.

Gobernación.—Real orden disponiendo se sometan á tres días de observación las procedencias de Pernambuco que lleguen á los puertos españoles con posterioridad al día 1 del próximo mes.

La mujer á la moda.

A mi querida madre la señora doña Maria Comas, viuda de Tarruella.

No cabe duda alguna, madre mia, que la mujer es la que imprime el sello característico á la sociedad, como alguna vez te he oído decir.

A tí, pues, me dedico esta pobre trabajo. No se puede salir de ella para poder manifestar los diversos emblemas que representan el movimiento social, ora sea en las artes, agricultura, fabricación, ciencia, etc., así como las cuatro estaciones en que divide el tiempo.

El Creador, al crear la mujer, parece que se gozó en revestirla de belleza, no tan solo para ser admirada por su compañero en cuyo tallo debe reconocer un cincel divino que debía inspirar y crear un Phidias y un Praxiteles, sino porque debía ser la figura simbólica del desarrollo humano en sus diversos estados, y por eso hizo que estos tuviesen que tomar casi en todas las lenguas el artículo femenino y, por lo tanto, apropiarse á la mujer. Si Dios reúne en sí toda la obra de la creación, nada más lógico que la mujer para representarla. Nada existe de más bello, más arrogante, que ver á la criatura divina simbolizando los diversos ramos del saber y del trabajo.

Inocente, no comprendiendo el daño que hacía á su compañero en el Edén donde gozaban de una dicha inefable exentos de las miserias de la vida, cayeron ambos en el abismo del sufrimiento, á que el Creador les alejase de aquel paraíso para recorrer su obra llena de abrojos, y que con el sudor de la frente, por medio del trabajo porfiado, pudiesen expiar la desobediencia hija también del amor, amor que dió por resultado la unión inseparable del hombre y la mujer y que si por los cónyuges es observado como una expiación del divino que entre ellos debía existir, hace que la carga que pesa sobre ambos sea menos pesada y puedan sobrellevarla hasta tanto que el Creador crea terminada su misión y poder hacerles *reunir allá* donde la felicidad no es un mito.

La mujer, pues, si fué la criatura sensible que se dejó ahogar por la falsa dicha, ha sido la que ha sabido hacer á su compañero la vida llevadera, la que hále alentado en esa lucha perenne, la que con su amor y fidelidad ha colocado al hombre en la cumbre de la civilización, convirtiendo á la tierra en un verdadero paraíso humano.

La obra ha sido muy grande, el pecado ha quedado, si no borrado, reducido á una mancha tan tenue, que mejor es una gasa tan diáfana que precisa hacer mucha atención por ver que cubre su cuerpo. El cristianismo redimió á la mujer de la esclavitud, y ella alentando al hombre en el progreso, ha acabado casi por redimirse de su primera falta. ¡La constancia y el trabajo son una expiación sublime!

Los vástagos de sus entrañas no llevan ya en su frente aquella mancha tan marcada que es el estigma de la pobre humanidad para con el sér. Si ella, pues, por medio del amor ha casi borrado una falta hija de la ignorancia, madre de la tentación y ha sabido trazar á sus hijos una vía más expedita, ¿qué tiene de extraño que aunque ángel caído, pero de dulzura y humildad, sea la que debe representar la epopeya de la creación? ¿Qué arte, que

gloria, que amor pudiera ser representado por una estatua masculina que tuviese admiradores? Quizás los tendría para admirar la obra en sí, sus líneas, sus mínimos detalles, pero es casi seguro que no dejaría en el ánimo esa impresión que deja la mujer hácia lo grande, que hace sentir en el corazón esa alma que anhela amarla, y hace aparecer en la inteligencia esa luz que guía al hombre llamada destello divino ó sea progreso.

La mujer, pues, debe ser la única que debe ocupar el puesto de la gloria: la que alienta á su compañero en su trabajo y desarrollo, ayudándole en cuanto está á su alcance y depende de su constitución.

Desapareció ya el tiempo en que era mirada como un sér que no tenía otro móvil que el de perpetuar la obra de la creación humana, como fué considerada en la antigüedad, y hasta el extremo de ser vendida como esclava.

No; la mujer debe desempeñar un puesto mucho más importante, por ser la que imprime el sello característico á la sociedad, pero siempre que sea religioso y modesto, que respire la virtud de una alma pura, no el descoco y el vicio de que hoy se halla, por desgracia, algo saturada. Renan dice que *por el pudor de la mujer se puede juzgar de su nación*. Cierto, muy cierto, y tanto es así, que basta tan solo juzgar lo que eran los estados, en cuanto á su vida moral, hace medio siglo y lo que son actualmente. El progreso háles dado mucho desarrollo; no hay porque negarlo; pero en cambio tampoco se puede negar que en cuanto á la dulce vida del alma, hemos perdido mucho. El progreso adolece también de sus aberraciones, ó mejor, la sociedad, arrastrada por el fanatismo de la novedad tanto más deplorable que el de la rutina, cae en un frenesí que venda sus ojos y la arrastra á un estado anormal de la razón.

Por eso hoy vése á la mujer colocada por el hombre en un medio que no le corresponde; no presenta aquella vida sencilla y espiritual, sin fanatismo, propia de su modo de ser, que constituye la norma de las buenas costumbres, la paz del hogar, la dicha del presente, la esperanza del porvenir y, por lo tanto, la felicidad del estado.

Hoy, sintetizando bajo el punto de vista general, la mujer educada á su constitución, eso es amante del reposo, cuidadosa de la familia, capaz de hacer los trabajos domésticos y ayudar á su marido en el ahorro para la prosperidad de sus hijos, es mirada por una gran parte de la sociedad, y lo más sensible por la que guía su marcha, por un sér atrasado, que no hace sino vegetar, sin horizontes en que poder fijar sus ojos como no sea en la religión, y es algo común el oír «¡Pobre mujer, no conoce otro mundo en que poder desarrollarse y es feliz!» dicho con cierta intención que de por sí se vé la compasión con que es mirada. La mujer ayuda de su marido parece haber muerto. Se la ha reservado otra vida. Hácela abierto nuevos horizontes. Su epopeya de madre de familia ha cambiado por la de la *mujer á la moda*. Se la quiere á la orden del día, eso es, que sepa montar á caballo y en una carrera competir con un jockey; que sepa tirar la pistola y el florete, tocar el piano (aun puede pasar) y el violín, aunque sea algo mal como lo hacen la mayoría, con infu- las de artistas.

Qué en sus escritos no se lee si un párrafo en el que la educación religiosa, sea cualquiera ésta, se deje entrever, por ser demasiado cursi no respirar buen tono, pero si en cambio se deje ver aunque sea con mala sintáxis y no peor ortografía, dándose aires de literata y filósofa que no desconoce á Dumas, Paul de Rock y Balzac y hacer de una reunión familiar un

ateneo en el que desarrolla su tesis sobre el divorcio, considerándole como el factor que debe dar la salud á la sociedad y por él esperar la emancipación total de su sexo como punto de partida para poder obtener una buena meralidad.

Todo eso, como se vé es, muy importante, respira el mejor tono, hace de ella un *sprit fort* y si estas condiciones las reúne bien, tiene abiertas de par en par las puertas de los salones y es recibida como una estrella. La estrella Venus, que resplandece en el crepúsculo matutino como precursora de un nuevo día.

Como dice muy bien Droumont, los padres y los maridos encuentran la cosa más natural ver al lado de sus hijas y esposas á una mujer á la moda, aun cuando sepan que es sostenida por un viejo y carcomido millonario y tener por amante á un *Gentleman* que sufraga sus gastos.

Entre las privilegiadas, según Droumont, hay algunas con diplomas académicos que hace algunos años todo París sabía que figuraban en el repertorio que se hallaba á disposición de los extranjeros que hacen de la mujer una mercancía.

Esta es la mujer que todo lo puede. La que es bien recibida en los establecimientos termales, la que frecuenta los mismos hoteles, los mismos casinos y se sienta en la misma mesa al lado de las mujeres más honradas; que comparten con ella la conversación al parecer honrosa de tal huésped. ¡Mira, que brillantes lleva, se dicen al oído unas á otras. Valen más de 200.000 francos; que bien juega al *baccarat*! y como ella sabe que fascina por su opulencia y coquetería, por medio de una sencillez estudiada, acaba aún por hacerse dueña de los corazones débiles que la rodean. Es el imán que atrae las grandes esferas sociales.

La mayor parte de la sociedad se fascina ante el oropel y sucumbe. ¡Bueno, bueno está el mundo; dice un poeta que siento no recordar.

Quién se acuerda de la mujer que abriga la riqueza de alma, la que por no hacer de su cuerpo una mercancía prefiere, si la suerte le es adversa, cojer un carrito y vender cuatro frutas ó flores para ayudar á las cargas de su marido, para poder dar una pobre comida á sus hijos que mañana pueden llegar á ser los padres de la patria!

Casi nadie. No lleva brillantes, ni guantes ni cultiva la coquetería; tiene tan solo un hablar franco, las manos callosas por el rudo trabajo y lleva en su pecho la placa de pobre vendedora; el mejor brillante en el que resplandece la virtud. *Labor prima virtus*. (El trabajo es la primera virtud.)

Muchas de esas mujeres á la moda he visto, y otras que sin serlo están ya contaminadas por el buen tono, que han apartado su vestido por no rozar con una de esas espartanas del trabajo y de la honradez, que con su ejemplo son capaces de dar nueva vida á una sociedad en su mayor parte corrompida por la molice y el lujo, y la otra dejándose arrastrar por falta de virilidad. Estas pobres mujeres son el parapeño de ese cáncer llamado: «Conocimiento del mundo» antes conocido por prostitución, siempre anatematizado, pero también siempre echando más y más sus raíces.

Procúrese que la mujer huya de esas monstruosidades; que la mayoría, sin padecerlas, no se contagien con otros medios hijos de aquéllas.

Hágasale comprender que Dios dispuso que sea la compañera del hombre, no otra cosa: que su instrucción esté en armonía con su constitución y con el desempeño de sus funciones en el seno de la familia: funciones mucho más importantes de lo que se cree, por ser el cimiento en que descar-

sa la vida social, y que su amor, que es la única epopeya que resume toda felicidad, tendrá siempre, siempre, el del hombre en medio de sus constantes vicisitudes, y hará que la vida de éste como la del Estado, sea un lenitivo á aquella sentencia del Creador: *Y viviréis del sudor de vuestro rostro*. Es el modo de que siempre sea grande la mujer.—Eudaldo Tarruella.

París 28 Mayo de 1893.

(Prohibida la reproducción.)

Desde Madrid.

30 Mayo de 1893.

Nadie sale del asombro que produjo ayer en todos los ánimos la votación de la alta Cámara admitiendo el voto particular formulado en contra del dictamen de la Comisión informadora, favorable á la concesión de la autorización solicitada para declarar procesado al ex-alcalde de Madrid Sr. Bosch.

Y cuéntase que el más asombrado fué el propio Presidente del Consejo de Ministros, que tuvo frases demasiado duras para los que pudieran haber contribuido á tan inesperado resultado, el cual más que á otra cosa, débese á las esforzadas gestiones que los conservadores hicieron y á la abstención y sentencia calculadas de grandes elementos de la mayoría.

Aunque la enmienda no logrará desvanecer por completo el deplorable efecto causado ya en la opinión, todo el mundo espera que el Senado, en la votación definitiva que después de la discusión recaiga esta tarde, habrá de volver sobre su acuerdo aprobando el referido dictamen, por más que resulte esto un contrasentido, puesto que, al admitir dicho voto, vino por modo indirecto é implícito á rechazar aquel.

Pero no se fijen en ello los señores Senadores, toda vez que según entendemos nosotros, el en cuestión, es un caso de decoro y de dignidad para los prestigios de la alta Cámara y para la respetabilidad y aprecio de todos y cada uno de sus miembros.

La vindicta pública clama con voz tonante, al ver sujetos ya á procesamiento, varios Concejales copartícipes con el señor Bosch de los actos que el Juzgado entiende que pueden constituir delito; y al investir á éste el Senado con la túnica de la inmunidad propia del cargo, pondriase enfrente de la conciencia popular haciéndole sentir el despecho de un privilegio irrisorio é inconcebible en los modernos tiempos, cuando de hechos de honra personal se trata.

Madrid 31 Mayo de 1893.

Además de las autorizaciones y reformas de Gracia y Justicia y Guerra, otra de las innovaciones de los presupuestos que necesariamente ha de dar margen á rotunda y acalorada discusión, es la que se introduce por un artículo de aquellos, haciendo á los Ayuntamientos responsables de los descubiertos que resulten en el pago de las contribuciones en sus respectivos territorios. La Comisión acordó pedirle explicaciones al Sr. Ministro de Hacienda; pero sean ellas cualesquiera, la minoría conservadora que ha reñido ruda batalla sobre el particular, estaba decidida á formular voto particular caso de que el dictamen fuese favorable al punto en cuestión.

¡Ojalá que las oposiciones tuvieran en todas, como tienen en esta materia, sobradísima razón! Que es el absurdo mayor de los absurdos, é implica por lo mismo un desconocimiento absoluto de la misión, estado y jurisdicción de aquellas entidades municipales, el pretender imponerles responsabilidades por actos en los cuales no tienen ni pueden tener participación; pues

resulta un caso análogo si se pretendiera hacer á un tutor responsable de los hechos criminosos que pudiera cometer el sometido á tutela.

Harto tienen los Ayuntamientos con la protección y auxilio que prestan actualmente á los representantes del fisco, facilitándoles datos, concediéndoles agentes del orden y entendiendo en las subastas y algunas otras diligencias de las ejecuciones contra morosos que los Agentes de la Hacienda llevan á cabo; y hartos agobiados se hallan con las cargas propias de su ministerio, y de las que el Estado debía responder en determinados casos, sin tratar de someterlos á obligaciones ilegales é impracticables, pues por el absurdo del Sr. Gamazo, no se quiere menos que los Ayuntamientos se hagan de ciudadanos ricos, contribuyentes celosos y Representantes aptos del Tesoro, por que si prosperase semejante atrocidad arbitraria, los Ayuntamientos vendrían á pagar las penurias ó abandonos de los primeros y las ineptitud ó lenidad de los últimos.

CRÓNICA MADRILEÑA.

El calor empieza.—El verano.—Las apariencias.—La coleta de Lagartijo.—Billetes por las nubes.—Precauciones inútiles.—El tema obligado.—Retratos y biografías.—Detalle curioso.—Mi opinión.—Fiestas políticas.—Fuegos artificiales.

Tras los tempestuosos días del mes de Mayo que obligaron á los pocos forasteros que nos han visitado con motivo de la romería de San Isidro á marcharse de prisa y corriendo á sus respectivas localidades, han venido los días calurosos y ya empiezan las familias á preocuparse de la salida á baños.

Tanto se ha generalizado la costumbre de veranear, que las familias que cuentan con pocos recursos para permitirse ese lujo, que hasta hace pocos años se reservaba para los acaudalados, no titubean en hacer los mayores sacrificios con tal de no pasar en la corte los meses del estío. La cuestión es concurrir á las playas de moda, y si para ello tienen que sufrir privaciones durante el invierno, las sufren resignadas; y si tienen que empeñar las alhajas y aun las ropas, las empeñan con gusto.

Esta tendencia de aparentar más de lo que somos y de llegar más allá de lo que podemos, se manifiesta muy frecuentemente.

Mañana se celebra en esta capital el corte de coleta de Lagartijo, de Rafael I ó el Califa como le llaman sus admiradores y á estas horas cuántas personas habrán empeñado el reloj ó las sortijas para comprar un billete para la corrida! Billetes que, dicho sea de paso, cuestan un sentido según la frase vulgar, pues de nada han servido las precauciones adoptadas por el Gobernador para evitar que las localidades cayesen en poder de los revendedores. Estos han conseguido burlar la vigilancia gubernativa, y tienen en su poder todo ó la mayor parte del billete y lo hacen pagar á peso de oro, porque es tal el entusiasmo forero que se ha despertado con la despedida del maestro, que es de esperar que no solo se vendan todas las localidades ordinarias, sino hasta que se paguen sumas exorbitantes por un asiento en el tejado.

En los cafés, en los teatros, en los paseos, donde quiera que se reúnen cuatro personas, no se habla de otra cosa que de

SISTEMAS DE EDUCACION.

Conozco que hago mal, pero soy el padre más blando de todos los conocidos.

Solo una vez me puse serio con mi Emilio—un hijo que tengo muy enredador y muy tunante, y á quien sorprendí haciendo novillos.

—¿Cómo se entiende?—le dije furioso cuando le hebe conducido á casa.

—¿Es así como correspondes á mi generosidad? ¿Con qué es decir, que yo estoy pagando el colegio para que tú te pasees?

El chico se echó á llorar sin atreverse á mirarme, porque yo daba puñetazos sobre la mesa y me limpiaba los lentes con el pañuelo á toda prisa, que es una señal en mí de desesperación.

—Vamos á ver—le pregunté por último.

la retirada de Lagartijo y se comentan con apasionamiento los lances de su vida torera.

Todos los periódicos taurinos preparan números extraordinarios y ya se venden por calles y plazas el retrato del hombre del día y dos ó tres biografías del diestro que tienen la particularidad de que, aparte de decir todas que nació en Córdoba, ninguna de ellas concuerdan entre si respecto á la edad que tiene, el número de corridas en que ha trabajado, las cojidas que ha sufrido ni... las silbas que ha tenido.

En fin, para demostrar á mis lectores la importancia que en Madrid se dá al acto, que, cuando lean estas líneas, habrá celebrado el popular matador, me bastará decir que la procesión del Corpus que se había de verificar á las cinco de la tarde, se llevará á efecto á las diez y media de la mañana, con objeto de que los fieles que quisieran acompañar ó presenciar la procesión, puedan también acudir á la fiesta tauromáquica.

Lejos de mi ánimo quitar importancia, y hasta trascendental si ustedes quieren, al corte de coleta del célebre y nunca bien ponderado cordobés; pero me parece ridículo y hasta irrespetuoso, eso de cambiar una fiesta religiosa por una fiesta taurina.

Otras fiestas no menos divertidas hemos presenciado en estos días en Madrid. Me refiero á las polémicas políticas en el Senado y el Congreso.

La petición del consentimiento de la Alta Cámara para procesar á un Senador y el ingreso en la Monarquía de un Diputado republicano, han sido motivo para que las sesiones de ambos Cuerpos Colegisladores hayan perdido su habitual monotonía y nos hayan proporcionado funciones que aunque han sido, según la frase de un eminente político, de fuegos artificiales, nos han distraído un poco y nos han hecho olvidar por algunos momentos el calor que empieza á molestarnos.

Alejandro Pizarroso.

Madrid 31 Mayo 93.

Noticias locales y generales

Ayer recibimos este telegrama:

Dirección LA LUCHA.—Puigcerdá 2 á las 9'45 mañana.—Alcalde desechado por los puigcerdaneses, ha recabado certificado buena conducta de algunos Alcaldes de la Cerdaña para presentarlo Diputado á Cortes quien, se dice, le aconseja dimisión.—El Corresponsal.

Bendito Alcalde de Puigcerdá; le dá el Ayuntamiento votos de censura y no hace caso del Ayuntamiento; lo rechaza el vecindario; lo llama el Gobernador y le indica lo que debe hacer quien no ha sabido cumplir con sus deberes, y bajo pretextos fútiles y supuestas enfermedades en individuos de su familia, no hace caso del Gobernador, sigue impertérrito en su desobediencia y hasta se propone engañar al Diputado del distrito con hojarasca ajena, como si fuera posible que un monterilla así pudiera escaparse de una dimisión voluntaria ó de una destitución reclamada por la opinión unánime de un pueblo que se vé atropellado y poco menos que escarneo, por quien ha podido llegarse á figurar que Puigcerdá es un bajalato á merced de un hombre constituido en autoridad hoy contra la voluntad del pueblo, del Ayuntamiento y de todo el mundo.

—¿Por qué no has ido al colegio?

—Porque esta tarde me tocaba la lección de aritmética—contestó llorando.

—¿Y qué?

—Que no he sabido resolver el problema que me puso el profesor esta mañana, y no quise ir á clase.

—¿Dónde está el problema?

—Aquí lo tengo.

—Dámelo. ¿Tenias más que haberme dicho que te ayudase á resolverlo? ¿No tienes compañía conmigo? ¿No te he dicho siempre que cuando se te ofrezca alguna duda vengas á mí para que te la aclare?

El chico sacó el problema y yo lei lo siguiente:

«Un comerciante compra 80 kilogramos de queso de Burgos á dos pesetas. Los gastos de transporte, derechos de consu-

El despreocupado Alcalde de Puigcerdá ha digerido comunicaciones que no hubieran nunca sentado bien á estómagos sensibles; pero según las noticias que recibimos á diario, él lo que quiere es mandar é imponerse y ser superior á toda ley y á toda consideración razonable y justa.

Va á durar mucho esa situación de Puigcerdá que ni puede tolerarse ni consentirse?

—A El Mercantil de Sabadell le escriben desde el Brasil, que los artículos del ramo de pañería fabricados en Sabadell y Tarrasa van adquiriendo en aquel mercado una demanda considerable, y es muy posible que en breve los alemanes tengan muy poco que hacer en aquellos lejanos países.

Es noticia muy satisfactoria, porque patetiza de una manera elocuente los progresos industriales de Cataluña.

—Equivocadamente dimos en nuestra anterior edición la noticia de haber sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Llagostera D. Joaquin Palau.

Dicho destino continúa sin proveer.

—Ha sido trasladado á la provincia de Barcelona el ingeniero agrónomo de ésta, D. Paulino Puig Boronat y nombrado para sustituirle el de Tarragona D. N. Virgili.

—Definitivamente debutará en nuestro coliseo el diez y siete del actual la compañía de ópera de D. Antonio Garcin.

Hoy podemos adelantar á nuestros lectores los nombres de las principales partes y los de las óperas que cantarán.

Forman la compañía que dirige el maestro D. Esteban Puig, la tiple signora Bardio; la contralto signorina Amadio; los tenores señores Bugatto y Garcin; el baritino señor Rovira y el bajo señor Thos.

El trovatore, Ballo in maschera, L'Africana, Carmen y Gli Hugonotti, constituyen el repertorio.

Parece que harán su debut con Il trovatore y que no repetirán más que una ópera.

—El ingeniero jefe del distrito agrónomo de Cataluña D. Mariano Llofriu, ha estado en esta provincia á girar una visita á sus dependencias, volviendo á su residencia muy satisfecho del buen estado en que ha encontrado todos los servicios.

—El capitán general de Cataluña ha oficiado al gobernador militar de esta plaza y provincia, expresándole para que lo traslade á los jefes de los respectivos cuarteles, la satisfacción que en su ánimo había producido el buen estado de instrucción, policía y demás del regimiento de Guipúzcoa y del batallón de cazadores de Barcelona.

—Anteayer tarde llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el jefe del partido conservador de la provincia señor Conde de Serra y Sant-Isle, quien regresó á Barcelona en el expreso de ayer mañana después de haber conferenciado con varias personas caracterizadas de esta ciudad.

—A causa de la lluvia que el jueves por la tarde cayó en esta ciudad, no pudo verificarse la procesión del Corpus. Si el tiempo lo permite, tendrá lugar el próximo domingo por la tarde á la hora de costumbre, y decimos si el tiempo lo permite, porque si Noherlesoom acierta lo que predice para esta quincena del mes, como en otro lugar puede verse, vamos á tener vientos y lluvias en abundancia.

Al menos, por ahora, así lo dice el estado del tiempo.

mos, etc., aumentan 7'50 pesetas al coste total del queso. ¿A cómo hay que vender cada kilogramo para ganar 41'80 pesetas?

—¿Ves?—le dije yo.—¿Ves como el problema no tiene nada de particular?

Y cogí la pluma resuelto á hacer la operación aritmética.

—80 multiplicados por 2 hacen 160. Ya tenemos aquí el importe de los kilogramos; aumentamos ahora 7 pesetas 50 céntimos de gastos y resultarán 167 pesetas 50 céntimos. Perfectamente. ¿A cómo hay que vender cada kilogramo para ganar 41 pesetas 50 céntimos?

El chico me miraba con admiración, pero yo había dejado la pluma sobre la mesa y me rascaba el cogote; porque la verdad sea dicha, los conocimientos aritméticos no han entrado nunca en el número de mis

—Dice un colega de Cádiz que la Infanta doña Isabel visitará este verano algunas poblaciones y puertos de Andalucía, pasando después una temporada en Sanlúcar al lado de su tía la Infanta María Luisa Fernanda.

—El estado de salud de nuestro docto Prelado no es todo lo satisfactorio que desean sus diocesanos, á causa de un constipado que viene padeciendo desde unos días hace. Deseamos de todas veras su pronto y total restablecimiento.

—Dice El Noticiero de San Feliu de Guixols, que hace cuatro días al cruzar un tren del ferro carril en el Valle de Aro frente al manso Arolas, arrolló destrozándole las patas y la cabeza á un perro que con mucha frecuencia media la velocidad de su carrera con la de la marcha de los trenes.

Y sucedió lo de siempre; que el mayor venció al menor de modo trágico.

—Leemos:

En Guadalajara se ha disuelto la Cámara de Comercio en vista del escaso entusiasmo que reinaba entre sus individuos.

Con la nuestra pasa lo contrario: nuestra Cámara de Comercio tiene individuos entusiastas y, sin embargo, ni hace nada ni se disuelve, es decir, está como Quevedo, ni sube ni baja ni está quieto.

La de Palamós le dá grandes ejemplos que imitar y nada; se llama andana sin que valgan á sacarla de su inercia dolorosa los grandes problemas que en la actualidad se agitan, tales como el de las murallas de nuestra ciudad, tratados y otros de vitalísimo interés.

¿Cómo ha de ser! Siempre nos toca bailar con la más fea.

—Ha sido declarado apto para ejercer el cargo de procurador de los tribunales, nuestro amigo D. Manuel Culla y Moragas, á quien damos el parabién.

—Ha fallecido el padre político del Capitán del puerto de San Feliu de Guixols, D. Angel Mora Gomez.

—En sustitución del cañonero Diligente que permanecerá tiempo indefinido en Cartagena al objeto de recomponer sus calderas, pasará dentro poco tiempo á prestar los servicios de guarda costas en el apostadero de Palamós el cañonero español Toledo, que se compondrá de la misma oficialidad del Diligente, al mando del dignísimo teniente de navío D. Vicente Carvajal.

—Ha sido declarado cesante el cartero de San Miguel de Fluvia señor Molinet. Y vaya por el trasiego de empleados.

—Ha sido dotada la capilla del Hospital de San Feliu de Guixols con una magnífica imagen de talla de Nuestra señora de la Misericordia, obra debida á la inspiración del conocido escultor de Barcelona D. Pablo Bosch. Según leemos, la obra está tallada en madera policromada de un gusto recomendable, tanto en el bulto como en los pliegues del vestido y manto, en los cuales el artista ha procurado imprimir unos tonos delicadísimo muy en armonía con la idealidad que se trata siempre de dar á las obras escultóricas destinadas al culto.

—El pasado domingo no tuvimos el gusto de recibir la visita de nuestro colega local El Correo, falta que sentimos de veras.

—Hace unos días se cometió un robo en Llagostera, consistente en docientos duros

adornos personales.

Hice divisiones, multiplicaciones, restas, y todo fué inútil, hasta que al fin, vencido de mi impotencia, tapé el tintero y fui á sentarme en una silla baja, que es una de mis costumbres más arraigadas cuando me encuentro humillado.

A todo esto el chico me miraba con extrañeza, porque dicho se está que para él soy el hombre más sábio y más hermoso y más bien oliente de este mundo.

—Dí, papá—me dijo con cierta timidez.—¿A cómo hay que vender cada kilogramo de queso?

Y yo, cada vez más humillado, no supe qué contestarle, y desde aquel momento no he querido volver á sacar la conversación de los novillos para que no me recordase mi derrota.

en metálico y billetes del Banco. Los ladrones entraron por una puerta trasera del edificio rompiendo el cerrojo; pero así como entraron por detrás, la Guardia civil se ha propuesto enseñarles la manera de entrar siempre por delante, toda vez que ha puesto á disposición del tribunal competente á uno de los presuntos amigos de lo ajeno, que ha ingresado en las cárceles de este partido.

—Las Comisiones de Fomento y Hacienda de nuestro Ayuntamiento reunidas ayer tarde en el despacho de la Alcaldía, acordaron autorizar al Sr. Alcalde para que saliera hoy mismo para Barcelona á tener una conferencia con el Senador del Reino D. Fernando Puig, para tratar asuntos de actualidad y de vital interés para la Ciudad.

En su vista, hoy sale para Barcelona, en el tren de la tarde, el Alcalde de esta ciudad D. Buenaventura Carreras, quien recibió ayer una carta urgente de un Diputado, pidiéndole se aviste lo antes posible con el Senador señor Puig.

—La benemérita del puerto de San Felix, ha detenido y entregado al Alcalde de dicha villa á disposición del gobierno militar de la provincia, á un joven llamado Manuel Estech Rodés, natural de Gracia y desertor desde el ocho del pasado Setiembre, del Regimiento de Guipuzcoa. El detenido ha declarado que el vestuario y machete lo dejó en un caserío inmediato á Figueras.

Mal le han salido los cálculos.

—Se ha suicidado en Perelada, disparándose un tiro de revólver cuya bala le atravesó el paladar y masa encefálica, una mujer viuda de treinta y nueve años de edad, llamada Rita Llanta Gusó, sin que se sepa los motivos que la hayan inducido á tomar semejante determinación.

—Nos escribe de Ribas un amigo, diciéndonos que ha llovido en abundancia en aquellas montañas con gran contentamiento de los labradores que ven salvada la cosecha.

También nos escriben de Ripoll diciéndonos que ha regresado á dicha villa, después de una ausencia de algunos meses con su apreciable familia, nuestro querido amigo y colaborador D. Joaquin Nolla y Aliu, quien se propone verificar en breve una nueva excursión á los Madriles.

Aviso importante.—El *Alquitran Guayot* (cápsulas y licor), conocido desde hace tanto tiempo para la curación de todas las afecciones de los bronquios, del pecho y de la vejiga, es muy á menudo imitado y falsificado. Todas estas imitaciones y falsificaciones, mal preparadas, no curan y son, algunas veces, peligrosas. Así es que todo comprador que no quiera ser engañado debe *cautelar y asegurarse por sí mismo de que el producto que le venden lleva sobre la etiqueta de cada frasco la señas, Casu L. Frere, Paris, 19, rue Jacob*, única casa donde se fabrica el verdadero *Alquitran Guayot* (cápsulas y licor). S. G.

NOTICIAS MADRILEÑAS.

30 MAYO.—*Senado.*—Comenzó la sesión con la lectura del proyecto de reforma de la legislación hipotecaria en Ultramar.

Se hicieron después varias preguntas, y se entró á discutir el suplicatorio Bosch. Se leyó el dictámen y el voto particular del marqués de Arlanza. Apóyalo dicho señor, y apoya también el formulado por el señor Oliva.

Surge un violento incidente que tras largo discutir es aplacado.

Promuévese otro por la forma en que se ha de tomar el voto del marqués de Arlanza.

De donde resulta que la primera vez que quise echármelas de padre tremendo, he salido con las manos en la cabeza.

No es así mi vecino, el sastre del entresuelo. Tiene un hijo que parece un sapo y á quien desea ver en el trono en clase de rey consorte, ó por lo menos en la presidencia del Consejo de ministros, como jefe nato de todos nosotros.

—Los padres no deben de ser blandos—me dice á cada momento.—Mi hijo ha de hacerse hombre de pró, ó de lo contrario lo reviento.

—Pero D. Celedonio...—murmuro yo.

—Nada, nada, que estudie, que llegue adonde llegaron otros. Si D. Venancio no hubiera estudiado, ¿estaría ahora en Gobernación siendo la mano derecha de Sagasta?

Dicho voto particular es tomado en consideración.

Y el tercer incidente viene por causa si se debe ó no continuar, faltando algunos minutos para cumplirse las horas reglamentarias.

Termina el alboroto (que fué mayúsculo) cubriéndose el presidente y retirándose del salón.

—*Congreso.*—Se presentan algunas proposiciones de interés relativo.

También se promueve una animada escaramuza.

Continúa su discurso el señor Linares Rivas.

Y comienza su discurso el señor Almagro. En él hace declaraciones favorables á las relaciones de los posibilistas con el Gobierno.

El señor Cánovas habla para alusiones, y para contestar al señor Almagro.

Y se levanta la sesión.

—Ha sido declarada oficialmente la existencia del cólera en Hamburgo.

—La *Gaceta* de hoy publica un decreto declarando súcias las procedencias de Cete.

—Dícese que los diputados-posibilistas no se muestran decididos á ayudar al señor Cánovas en su campaña durante la discusión de los presupuestos.

Última hora.—Abierta la sesión de hoy en el Senado, bajo la presidencia del señor Marqués de la Habana, el conde de Canga Argüelles pide la lectura de un artículo del reglamento en el cual se autoriza al Presidente para tratar en sesión secreta las cuestiones que afecten á los senadores.

El marqués de Pidal pide la lectura de parte de un acta en la que el Senado acordó tratar la cuestión Bosch en sesión pública.

Ambas peticiones promueven ruidosos incidentes. Los senadores hablan todos á un tiempo increpándose duramente, siendo el Presidente por algunos momentos impotente para restablecer el orden; por fin conseguido un tanto éste, el Sr. Marqués de la Habana declara la sesión secreta, siendo desalojadas las tribunas.

31 MAYO.—*Congreso.*—Después de un pequeño preámbulo.

Rectifica el Sr. Almagro.

Rectifica también el Sr. Cánovas.

Habla el Sr. Gil Berges con el mismo objeto.

Y por último el Sr. Mella, que quedó en el uso de la palabra para hoy.

—*Senado.*—A las cuatro y media se reanuda la sesión pública.

Hablan los S. es. Montejo Robledo, marqués de Arlanza, Esteban Collantes y Bosch, éste último en defensa de su gestión municipal.

El Sr. Bosch fué muy aplaudido por su discurso.

—Hoy publica la *Gaceta* un decreto declarando súcias las procedencias de Pernambuco por existir en este punto la fiebre amarilla.

—Los posibilistas se encuentran bastante divididos, según conversaciones habidas con algunos amigos del Sr. Castelar.

Este señor se muestra descontento de las declaraciones hechas en el congreso por el Sr. Gil Berges.

—De los cincuenta y siete senadores que han votado en favor del voto particular del marqués de Arlanza, diez y siete son ministeriales.

—El Sr. Montero Rios celebró ayer una conferencia con el Sr. Sagasta, se cree que para insistir en su dimisión.

Previsión del tiempo.

LA QUINCENA ANTERIOR.

Las depresiones señaladas en la última revista se realizaron exactamente, en cuanto á la dirección y á su trayectoria. La primera se acercó al archipiélago inglés mas lentamente que lo calculado; y este retraso dió lugar á que sucesiva y coetáneamente, y no mediando intervalo ninguno, se presentase la corriente boreal desde el 20, y por este

—¿Y no cree usted que el factor principal es la suerte de la persona?

—No, señor; el que no sabe nada no puede llegar nunca á la meta. Lo que le sé decir á usted es que si mi hijo sale mal de los exámenes le rompo un hueso.

—D. Celedonio, no sea usted...

—¿Qué?

—No lo quiero decir.

A todo esto el chico estaba en un rincón de la sastrería, sentado sobre una piza de vicuña.

Habia colocado el libro encima un montón de pantalones, y de cuando en cuando suspendía el estudio para dirigir á su papá miradas de espanto.

—No te distraigas—decía éste clavando sus ojos de sastre ambicioso en el infeliz chicuelo.—A ver, ven acá, dile á este se-

ñor donde tenemos el bazo. Este siguió un camino exactamente igual al marcado en nuestra revista anterior; pues según hemos visto en las publicaciones meteorológicas internacionales de Europa, las débiles presiones se extendieron en los días 21 y 22 desde el N. de las islas Británicas hasta el Mediterráneo, que es precisamente el camino que estaba indicado. Lo mismo tenemos que decir respecto del mínimo barométrico que hubo en el golfo de Génova el día 23, señalado también en nuestra revista anterior.

De modo que no pueden, en manera alguna, atribuirse á coincidencias estos hechos, como otros que hemos aducido en varias ocasiones y que prueban que son predecibles las variaciones del barómetro y, en su consecuencia, que puede preñarse con antelación el camino que han de seguir las depresiones, á través de los mares y de los continentes.

Si alguna vez sucede que hay error en esto, así como en la apreciación de la intensidad, podrá subsanarse con la mejor disposición de las observaciones que hoy se hacen por las estaciones meteorológicas.

Cuando estos defectos y estas faltas se corrijan, especialmente en nuestro país, se habrá dado un paso más en el camino de la mayor exactitud en la previsión del tiempo.

Esto no obstante, y contentándonos con lo que tenemos, hemos de aspirar á más y á obtener en ella mayores perfeccionamientos.

La estación que ahora empieza, es muy adecuada para hacer un exámen comparativo de los cambios atmosféricos realizados con los previstos. No pueden tan fácilmente unos con otros confundirse, como en las demás estaciones. Se presentan más aislados, y su exámen podrá dar mucha luz en el camino que hemos emprendido, para poder apreciar si hemos realizado ó no algún progreso en este punto de la ciencia.

PRIMERA QUINCENA DE JUNIO.

Puede dividirse en dos partes bien definidas, pero de opuestos y antitéticos resultados. La primera, que comprende los nueve primeros días del mes, será chubascosa, lluviosa, fresca en general, y de temperatura desapacible en algunos días, principalmente el 4 y el 8, en que dominarán los vientos de la región septentrional.

La segunda parte de esta quincena será todo lo contrario, subirá rápidamente la temperatura, desde el 10, quedando un tiempo de verano; dominarán súbitamente fuertes calores, que originarán tormentas en los días 14 y 15.

La perturbación atmosférica iniciada al final de Mayo, continuará desenvolviéndose en los primeros días de Junio.

El efecto inmediato de estos dos núcleos de bajas presiones oceánicas, será que, ya aisladamente, ya combinadas, alimentarán la continuación del mal tiempo en la Europa occidental y el régimen chubascoso y lluvioso, con que finaliza Mayo, durante los cuatro primeros días de Junio.

En los días 1 al 2, dominará el mal tiempo, chubascoso y lluvioso, con vientos de entre SO. y NO., en las regiones septentrional, Noroeste, Oeste y Centro, especialmente el viernes 2.

El sábado 3, estará el centro de la depresión más próxima á nosotros en el golfo de Gascuña, desde donde extenderá su influencia á nuestra Península. Esta influencia será más energética en la costa Cantábrica, donde habrá temporal desde el 2. Desde esta región se extenderán las lluvias y el mal tiempo por el Centro y por la cuenca del Ebro hasta el Mediterráneo, con viento de entre O. y N., bajando sensiblemente la temperatura.

El núcleo de las invasiones oceánicas se encontrará, el domingo 4, al SE, de Inglaterra; pero no ejercerán tanta influencia en nuestra Península, como una depresión que en dicho día habrá en el Mediterráneo.

Esta depresión actuará en nuestra Península, ocasionando lluvias desde el Mediterráneo al Centro, con vientos del entre NE. y SE., que harán bajar aún más la temperatura que en el día anterior.

La situación meteorológica cambiará rápidamente desde el lunes 5, á consecuencia de una brusca aproximación á nuestras costas del SO. de una depresión, que tendrá su centro hacia los parajes de Madera.

Por la influencia de esta depresión oceánica cambiarán de rumbo los vientos, volviendo otra vez al SO. desde dicho día 5, y con ellos también otro nuevo régimen chubascoso y lluvioso. Este cambio repentino de la situación meteorológica, y la consiguiente lu-

porque le aprieto y está enterado de que conmigo no se juega. ¿Ve usted este metro rajado? Pues esta raja viene de una paliza que le aticé el sábado último. Fíjese usted que viene un parroquiano y le pregunta quien había sido Florinda ó la Cava baja, y él, en lugar de decirle que había sido una poetisa mora no supo que responder. Yo me puse ciego, y si no me lo quitan creo que acabo con él.

—Nada, que D. Celedonio, se empeña en que su hijo ha de ser un sábio montruoso, y casi todos los días oímos lamentos y rumor de bofetadas en el entresuelo.

En cambio, yo sólo pido á Dios que mi Emilio me salga chocolatero ó manifieste tendencias á los ultramatinos, aunque no sepa dónde tenemos el bazo... ni la mano derecha.

Es cuestión de opiniones.—L. Taboada.

cha entre las corrientes atmosféricas orientales y las occidentales, darán lugar en este día á algunas tormentas.

El martes 6 se complicará más la situación meteorológica, por la intervención de una borrasca que avanzará por el Atlántico, con notable rapidez é intensidad.

Estos dos centros de acción extenderán su influencia por nuestra Península, en la cual continuará reinando mal tiempo; las lluvias serán bastante generales, con vientos de entre SO. y NO.: temporal en el Océano y Cantábrico.

El miércoles 7 se modificará el régimen de las presiones en nuestra Península, por desaparecer la depresión de nuestro SO. y avanzar hacia el archipiélago inglés la borrasca del Atlántico. El temporal en este día será tan intenso como en el anterior, y aun más en las regiones Noroeste y septentrional, desde las cuales se propagarán las lluvias hasta el Centro, y por la cuenca del Ebro hasta el Mediterráneo. Dominarán los vientos de entre O. y N., con temperatura baja, inferior á la normal correspondiente.

Alejada de nuestras regiones la borrasca del Atlántico, el jueves 8, quedará nuestra Península sometida á la acción directa de una depresión del Mediterráneo, que tendrá su centro principal en dicho día hacia el golfo de León. Desde allí extenderá su influencia á nuestras regiones. Ocasionará mal tiempo en el Mediterráneo, y las lluvias en este día caerán principalmente en las regiones vecinas de este mar, extendiéndose hasta las del Centro, con vientos de entre NE. y SE., que producirán un importante descenso en la temperatura.

Este mismo régimen de vientos de la región oriental, continuará dominando el viernes 9, aunque con menos intensidad, tendiendo el tiempo á mejorar desde por la tarde.

Un cambio radical y completo se efectuará en la situación meteorológica, desde el sábado 10. Volverán á dominar los vientos del SO., subirá rápidamente la temperatura, restableciéndose el equilibrio atmosférico, tan hondamente perturbado en los anteriores días. Este buen tiempo y caluroso seguirá hasta los dos últimos días de la quincena, que serán tempestuosos.

Una nueva depresión del Atlántico, se acercará al archipiélago inglés del 13 al 15. Esta depresión extenderá su influencia á nuestra Península, en la cual producirá tormentas y lluvias tempestuosas en los días 14 y 15, especialmente en las regiones occidental, Noroeste y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.—NOHERLESOOM.

Madrid 29 de Mayo de 1893.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.
San Patino mr. y Sta. Clotilde reina.

TELEGRAMAS.

Madrid 1.º.—A los silvelistas les ha disgustado el desprecio del Sr. Cánovas, puesto que hallándose en el Congreso no entró en el salón de sesiones para oír al Sr. Villaverde. Dicen que esa soberbia postuma cuadra poco en el jefe de un partido que se halla dividido é imposibilitado, por tanto, de gobernar. Añaden que cuando hable el Sr. Cánovas tampoco permanecerán en el salón para oírle.

Insistese en que el Sr. Montero Rios dimirtirá al celebrarse el primer Consejo de ministros.

Es objeto de censuras el que se vaya prolongando el debate del Mensaje, pues hallándonos en junio, todavía no ha principiado la discusión de los presupuestos.

La *Gaceta* declara súcias las procedencias de Marsella.

El Sr. Sagasta ha dicho que el Gobierno quiere permanecer absolutamente neutral en la cuestión surgida en el Senado con motivo del suplicatorio para procesar al Sr. Bosch.

Los conservadores están muy quejosos del marqués de la Habana, pues con su voto decidió el acuerdo rechazando el dictámen del marqués de Arlanza, en el que se pedía se denegara el suplicatorio para procesar al Sr. Bosch.

Hoy se dará un banquete en honor al maestro señor Goula.

Con la misma solemnidad de los demás años y con extraordinaria y brillante concurrencia en las calles, se ha celebrado la procesión del Corpus, á cuyo acto ha asistido el señor obispo de la diócesis y las autoridades.

Una hora antes de empezar la corrida, Madrid ofrecía igual animación; pero de un aspecto completamente distinto, pues el recogimiento y compunción de los curiosos ha trocado en alegría y algazara de la gente que se dirigía á la plaza, reinando un movimiento atronador de carruajes.

Madrid 2.º.—Las noticias sobre el cólera en Francia son optimistas.

Se ha dicho que el lunes se planteará la crisis. Las líneas telegráficas funcionan mal.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Servicios de la Compañía



Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBONNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Salíó del puerto de Barcelona el día 26 de Abril

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cubida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes camaros bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y mantá, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los equipajes que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

Para conservar la salud y curar las enfermedades aguas minerales naturales de CARABAÑA. Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfatadas. Base purgante, N.º 50 10º 20-gr. 227. Depurativa N.º 5-gr. 00,499. ÚNICAS EN SU ESPECIE A todos interesa saber: 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña. 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña. 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos. 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer. El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebida y lavatorio. Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior. Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía. DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR F. J. CHAVARRA, ATOCHA, 87.—MADRID. 1-42

La Favorita. Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado ex ste dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano o esponjita. Precio del frasco, 3'50 pesetas. Único depósito en Madrid; M. Macián, Caballero de Gracia, 30 y 32, entre Suelo. De venta en las principales perfumerías y peluquerías.—Exportación a provincias. 25 AÑOS DE ÉXITO. ENRIQUE NESTLE VEVEY SUIZA. LARINA LACTEA NESTLE. ALIMENTO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD. RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES. SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS. Para pedidos dirigirse a D. RAFAEL ROMEU, Jerez de la Frontera. Único agente en España. LECCIONES DE PIANO elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler, Lecciones a domicilio. Dirijirse Rambla de la Libertad—12—2.º Precios económicos.

ASCENSOR. J. ROGER. Gran Hotel Central España-América, PARIS. 56, RUE LAFAYETTE, 56. Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera. La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías. Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 f.s. por día; departamentos para familia; Pera microtefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias. Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino. Unico Hotel Español-Americano en todo París. Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris. TELÉFONO.

ROB BOYVEAU LAFAYETTEUR. Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Exopéigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y suaves, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios. ROB BOYVEAU LAFAYETTEUR de YODURO DE POTASIO. Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífticos antiguos ó recientes: Ulceras, Tumoros, Escrófulas, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS. En París, casa J. FERRE Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succesor de BOYVEAU-LAFAYETTEUR.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES. VERSIÓN CASTELLANA. Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto. Precio de cada volumen. En rústica. 4 pesetas. Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5. Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0'75. Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» En Preparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.

Limpiaos la Sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer, que es el alterante de más confianza que jamás se haya compuesto. Para la escrófula, diviesos, úlceras, llagas, carbuncos, granos y todos los desarreglos provenientes de sangre viciada, está medicina no tiene rival. Como tónico. Zarparrilla del Dr. Ayer, ayuda a la digestión, estimula el hígado, refuerza los nervios y vigoriza el cuerpo cuando se halla debilitado por fatiga ó enfermedades. Mucha gente malgasta el dinero probando compuestos cuya principal recomendación parece ser su «baratura». Las medicinas excelentes y de confianza no pueden obtenerse a bajos precios, y sólo se venden al por menor a un precio moderado, cuando el químico fabricante se proporcióna las materias primas en grandes cantidades. Es por consiguiente una economía el tomar la Zarparrilla del Dr. Ayer, cuyos valiosos componentes se importan en grande escala de las regiones en donde esos artículos son más ricos en propiedades medicinales. Preparada por el Dr. J. C. AYER y Ca. Lowell, Mass., E.U.A. La venden los Farmacéuticos y Tradicantes en Medicinas.

FALTA DE FUERZAS. ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMCIÓN. EL HIERRO BRAVAIS. representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, pasa inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómese veinte gotas a cada comida. Elija la Verdadera Marca. De Venta en todas las Farmacias. Par Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES. la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor a los ancianos, convalescentes y personas débiles. Véndense en todas las Farmacias. Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª Tallers, 22.—Barcelona. Depósitos: farmacias de Ametller, Coll, Garriga, Vivés, Palau y Perez. S. F. 1-4

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

La Moda Elegante Ilustrada. Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se factan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.